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19.10.2021: Betriebsrat Jourfixe  

Der Betriebsrat der ÖH Uni Wien hat sich mit dem Vorsitz zusammengesetzt, um diverse 
Anliegen in Vertretung der Angestellten zu äußern. Die höhere Bewerbung des 
Deutschkurses, aktuelle Coronamaßnamen sowie die Vorlage zur Homeoffice-Vereinbarung 
für Angestellte wurde detailliert besprochen.  

22.10.2021: Vorsitzendenkonferenz  

Am 22.10 fand die erste ordentliche Vorsitzendenkonferenz der Universitätsvertretungen statt. 
Die Voko bietet einen guten Rahmen um sich mit anderen HVn zu vernetzen und Informationen 
auszutauschen. Große Themen in der Konferenz waren die Corona Maßnahmen. 

20.20.21: Interne Sicherheitsschulung 

Das Vorsitzteam hat sich vergangene Bedrohungsszenarien zum Anlass genommen, 
Angestellte sowie Ehrenamtliche über Sicherheitsmaßnahmen und Optionen des Handelns 
bei unsicheren Situationen zu besprechen und Input dazu ermöglicht.  

28.10.21: Jourfixe Vizerektorin Schnabl, Bipol, Barref, DLE Studienservice und 
Lehrwesen   

Die Betreuungssituation von Masterarbeiten sowie die begleitenden Lehrveranstaltungen der 
Schulpraxis für Studierende des Bachelors Lehramt, und die anonymisierte Prüfungsleistung 
wurden diskutiert. Außerdem wurde die kurzfristige Entscheidung über die Lockerungen der 
COVID-19 besprochen, darunter wurde Long Covid unter Studierenden thematisiert und wie 
dieser von der Uni Wien in Bezug auf barrierefreiheit umgesetzt werden könnte. Zusätzlich 
wurde auf die Kettenvertragsregelung und dessen Benachteiligungen aufmerksam gemacht.  

 



2.11.21: Treffen mit Lisa Appiano (Gleichstellung und Diversität, Uni Wien) 

Der Austausch belief sich auf folgende Themen: genderneutrale Toiletten auf der Uni Wien - 
ein soweit finalisiertes Projekt, welches nur noch der Genehmigung von Vizerektorin 
Hitzenberger bedarf. Konzept, Toilettenschilder und die Räumlichkeiten sind bereits geklärt. 
Das einjährige Pilotprojekt zu gratis Menstruationsartikel an drei Standorten an der Uni Wien 
sollte in Gang sein, hier wurde festgestellt, dass es Bedarf an Adjustierung gibt. Außerdem hat 
die Gleichstellungsabteilung rassismuskritische Sensibilisierungsschulungen für 
Mitarbeiter*innen der Uni Wien angeboten. Weiters wurden Schulungen für 
Geschlechtssensibilität angeboten, die alle ausgebucht waren.  

8.11.21: Treffen mit Vorsitzenden des Universitätsrats  

Beim Treffen mit Eva Nowotny wurde die Ausschreibung einer neuen Rektor*in besprochen. 
Unsere Anliegen zur Ausschreibung der Rektor*innenstele wurden geäußert.  Positiv wurde 
die Betonung auf die Berücksichtigung der sozialen Lage der Studierenden sowie die 
Studierendennähe entgegengenommen.  

9.11.21: Treffen mit Peter Hacker 

Ursprünglich vorgesehen wäre ein Treffen zwischen Peter Hacker, Stadtrat für Gesundheit 
und Soziales, mit dem Vorsitzteam und der Referentin für Sozialpolitik. Dieses wurde 
kurzfristig vor Ort abgesagt.  Ausweichend wurde mit mit dem Referenten Klaus Klebinder über 
die Mitfinanzierung des Sozialtopfs gesprochen. Für den 17.12.21 wurde uns ein Treffen mit 
dem Stadtradt Hacker zugesichert. 

10.11.21: ÖH Kindergarten 

Nachdem der ÖH Kindergarten am Campus der Uni Wien einen neuen Vorstand hat, wurde 
hier ein Kennenlerntreffen initiiert. Der Austausch umfasste abgesehen vom Alltag und 
Organisation des Kindergartens die Raumnutzung am Campus der Uni Wien, die 
Nichtbeachtung der dortigen Verkehrsregeln sowie die Zusicherung, Plätze für Studierende 
mit Kinder freizuhalten. 

12.11. 21: Universitätsratsitzung 

Abgesehen von den formalen Tagesordnungspunkten wurde bei dieser Sitzung über die 
Ausschreibung der Rektor*innenstelle gesprochen. Hier wurde unter anderem um folgende 
Ergänzung der Ausschreibung gebeten: Studierendennähe, Kommunikationskompetenz, 
Berücksichtigung von Kanditat*innen, die Wert auf Diversität und Gleichstellung in der 
wissenschaftlichen Lehre legen.  

16.11.21: Treffen mit Vizerektor Ronald Maier 

Toma aus dem Vorsitzteam traf sich am 16.11 mit Vizerektor für Digitales um die eine mögliche 
Uni Wien App, kostenlosen Pressreaderzugang für Uni Wien Studierende und die Lage zu 
hybrider Lehre.  

23.11.21: Rektorats Jourfix 

Bei diesem Treffen mit Rektor Engl und Vizerektorin Schnabl wurde die weitere 
Vorgehensweise im COVID19-Management diskutiert. Unsere formulierten Anliegen waren: 
weitere Planungssicherheit trotz möglichen Lockdown, 2G+ Regelung und offene Bibliotheken 
und Lernräume. Außerdem wurde nach dem derzeitigen Stand von Berücksichtigung nicht-
binärer Geschlechter, Pronomen und Rufnamen gesprochen. Das Rektorat hat uns 
versprochen, ein Treffen zu koordinieren, das uns diesbezüglich weiterhelfen könnte - bislang 
wurde das nicht erfüllt.  



24.11.21: Betriebsrat Jourfix  

Bei diesem Treffen hat uns der Betriebsrat der ÖH Uni Wien zu den aktuell gültigen Corona-
Maßnahmen für Angestellte gefragt, nachdem hier die Verordnungen für Betriebe 
nachgeschärft wurden.  

25.11.21: Mojca Jenko und Katharina Pallitsch 

Zentrales Augenmerk dieses Treffens lag neben dem erstmaligen Austausch auf der 
Schwierigkeit, Namen auf der u:card der Uni Wien abzudrucken, die z.B. diakritische Zeichen 
enthalten, die nicht der österreichischen Orthographie inherent sind. Hier sollte die Universität 
Wien sich um die Umsetzung bis Ende Jänner kümmern, dies wird abgewartet. 

6.12.21: Treffen Kathrin Gaál 

Stadträtin für Wohnen, Wohnbau, Stadterneuerung und Frauen, Kathrin Gaál hat sich mit dem 
Vorsitzteam getroffen. Es wurde folgendes besprochen: eine Reevaluierung der 
Voraussetzungen für Wohntickets für Studierende, Jahresverträge bei 
Studierendenwohnheimen, Angebote für günstiges Wohnen für Studierende sowie geplante 
Initiativen gegen Femizide.  

9.12.21: Vernetzungstreffen Queeref, AKGleich  

Das Treffen war eine Vernetzungsmöglichkeit zwischen dem Queerref der ÖH Uni Wien, dem 
Querref der ÖH Bundesvertretung sowie der Arbeitskreis für Gleichbehandlungsfragen 
(CistemCrashCollective war leider spontan verhindert) und dem Vorsitz. Außerdem wurden 
Kriterien einer Zusammensetzung einer Arbeitsgruppe diskutiert, die sich dem Thema der 
legalen Rufnamensänderung für Studierende widmet.  

9.12.21: Interne DSGVO Schulung 

Nachdem die ÖH Uni Wien, besonders beratende Referate mit vielen Daten hantieren 
müssen, wurde eine interne Datenschutzschulung von unserem Datenschutzbeauftragten  für 
die Referate und die Angestellten gehalten.  

10.12.21: Vorsitzendenkonferenz 

Bei dieser Vorsitzendenkonferenz haben sich Vorsitzende der verschiedenen 
Hochschulvertretungen gegenseitig berichtet. Intensiver ins Visier genommen wurde 
die  anstehende Satzungsänderungen sowie die fehlende Aufarbeitung der Universitäten in 
Bezug auf eine teilweise problematische Vergangenheit und fragliche Büsten.  

 


